

LA MAYENNE CRÉATIVE

Un fab lab avec imprimante 3D

L'association Les Possibles a pour projet d'accueillir un fab lab avec imprimante 3D.

Samedi 9 mars, c'est armé de son imprimante 3D et de sa défonceuse-découpeuse laser que Laurent a présenté, à l'association Les Possibles, son projet de fab lab. D'origine Sarthoise, Laurent est Mayennais depuis quelques années. Professeur d'arts plastiques puis gérant d'une entreprise de sujets pour manèges et d'agrandissement d'œuvre d'art, il n'a « pas de formation spécifique pour utiliser une imprimante 3D, seulement une passion », indique l'auto-didacte. Ce dernier souhaite mettre en place un fab lab.

Lors de sa venue, de nombreux participants se sont montrés intéressés. Avec une imprimante 3D, on peut réaliser énormément de choses, de la coque de téléphone en plastique, mais aussi des cellules humaines, graver du cuir, fabriquer des meubles en carton, des oreilles, des WC... « Il n'y a pas de limites, c'est déconcertant, c'est déroutant. »

La matière première : du fil plastique végétal. « L'imprimante



« Nous recherchons toujours des porteurs de projets qui peuvent apporter un petit plus aux animations », indique Laurie Tarral, animatrice aux Possibles.

3D ne s'adresse pas qu'aux bricoleurs, tout le monde peut essayer. C'est un outil utile et ludique ».

« Lors de la confection d'une pièce, j'établis une fiche technique que je conserve afin de la partager avec d'autres utilisateurs », assure Laurent. « Je sais fabriquer un four mais je ne sais pas faire la cuisine. Il y a peut-être quelqu'un qui va savoir » cite-t-il en exemple. L'animatrice des Possibles, Laurie Tarral, a pris les coor-

données des personnes intéressées et les recontactera au plus vite, une fois qu'une date sera arrêtée. « Nous avons une

imprimante 3D. Alors pourquoi pas joindre nos forces et démarrer l'atelier », espère-t-elle.

FAB LAB, QUÉSAKO ?

Les fab lab sont un espace de rencontre et de création collaborative qui permet, entre autres, de fabriquer des objets uniques mais aussi de transformer ou réparer des objets de la vie courante. Des outils y sont mis à disposition, pour les bricoleurs en tout genre.